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«Профориентационная работа является 
одним из приоритетных направлений 

деятельности нашего вуза»

Нынешний номер «Студенческой газеты» 
посвящен профориентационной работе в 
нашем институте, которая включает в 
себя не только популяризацию вуза среди 
школ и лицеев города-героя Севастополя, но 
и помощь в трудоустройстве выпускников, 
повышение их конкурентоспособности на 
динамично меняющемся рынке труда. 

А студентам о своем первом трудовом 
опыте, и не только о нем, расскажут  
выпускники прошлых лет. 

Севастопольский экономико-гуманитарный ин-
ститут - единственное структурное подразделение 
Крымского федерального университета им.В.И.Вер-
надского, которое уже 27-й год успешно работает 
в городе федерального значения Севастополе. Наша 
главная цель - подготовка квалифицированных кадров 
для комплексного социально-экономического развития 
Республики Крым и Севастополя. 

За эти годы нашим инсти-
тутом подготовлено свыше 
4,5 тысяч  квалифицирован-
ных специалистов, успеш-
но работающих не только в 
Крыму и Севастополе, но и в 
других субъектах Российской 
Федерации, а также в  стра-
нах ближнего зарубежья. Мы 

гордимся нашими выпуск-
никами, многие из которых 
построили карьеру благодаря 
знаниям, полученным в на-
шем вузе. С уверенностью 
могу сказать, что мы выпу-
скаем достойных специали-
стов и с радостью открываем 
им двери в будущее.
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Из первых уст

Окончание. Начало на с.1

Должна особо подчеркнуть, что мы 
обучаем студентов по таким важным 
и перспективным направлениям, 
как менеджмент, государственное 
и муниципальное управление, ту-
ризм, психология, юриспруденция, 
физическая культура и физическая 
культура для лиц с отклонениями в 
состоянии здоровья. Обучение этим 
специальностям осуществляется как 
по программам бакалавриата, так и 
магистратуры. После окончания же-
лающие могут продолжить дальней-
шую учебу в аспирантуре Крымского 
федерального университета.

Отмечу также, что одной из прио-
ритетных сфер нашей деятельности 
является профориентационная рабо-
та, помогающая учащимся средних 
образовательных школ, колледжей и 
техникумов выбрать будущую про-
фессию, с учетом их способностей и 
запросов. 

Именно профессиональная ориен-
тация призвана выявить у учащихся 
склонности и таланты к определен-
ным видам профессиональной дея-
тельности, помочь в выборе карьерно-
го пути. При этом огромное значение 
мы уделяем профессиональному ин-
формированию, как одному из  важ-
ных элементов профориентационной 
работы, которое проводится в нашем 
институте постоянно и системно.

На протяжении ряда лет в нашем 
вузе проводятся профильные олим-
пиады, мастер-классы, викторины, 
Дни открытых дверей. С учетом 
сложившейся в 2020 году эпидемио-
логической ситуации, мы проводим 
онлайн-вебинары  для выпускни-
ков школ и организаций среднего 

профессионального образования, а 
также их родителей, в ходе которых 
они имеют возможность получить 
ответы на все интересующие их во-
просы, связанные с поступлением и 

обучением по программам высшего 
образования, занятиями научной де-
ятельностью, а также по внеучебной 
и воспитательной работе со студен-
ческой молодежью.

Уже стало хорошей традицией про-
ведение студентами  старших курсов 
профориентационной работы в се-
вастопольских школах - уроков  с 
презентациями профессий, которые 
можно получить в нашем вузе.

Таким образом, вся наша профори-
ентационная работа со школьниками 
и учащимися техникумов и коллед-
жей ориентирована на привлечение 
наиболее мотивированных и подго-
товленных абитуриентов.  

Не менее значимым направлением 
работы в нашем институте является 
профориентационная работа со сту-
денческой молодежью, которая ведет-
ся системно, начиная с 1 курса обу-
чения, что является важным этапом 
вхождения в будущую профессию.  
Под руководством преподавателей 
студенты участвуют в профессио-
нально-ориентированных конкурсах 
и мастер-классах, профильных олим-
пиадах, где их знания и навыки нахо-
дят практическое применение. Ведь 
главным условием успешного фор-
мирования будущих специалистов 
всегда была и остается практическая 
работа под руководством опытных 
профессионалов. 

Большое внимание уделяется раз-
витию сотрудничества с учреждения-
ми, организациями и предприятиями 
региона, являющимися потенциаль-
ными работодателями для наших 
выпускников. Так, в нынешнем году 
количество организаций, учреждений 
и предприятий Севастополя, с кото-
рыми нами заключены пятилетние 
договоры на все виды практической 
подготовки будущих специалистов, 
увеличились до 240. В 2015 году таких 
договоров было лишь 26. 

Растущий процент трудоустройства 
по специальности подтверждает вос-
требованность выпускаемых нашим 
вузом специалистов.  Должна отме-
тить, что организации, учреждения и 
предприятия Севастополя не только 
участвуют в подготовке высококва-
лифицированных кадров, но и вы-
ступают работодателями для наших 
выпускников. Так, в 2017 году по 
специальности после окончания вуза 
трудоустроились 68% наших бывших 
студентов, в 2018 году – 74%, в 2019 

году - 75%, в 2020-м - 77%. Такой 
процент трудоустройства выпускни-
ков не имеет ни один вуз в городе-ге-
рое Севастополе.

В 2016 году между Севастопольским 
экономико-гуманитарным институ-
том и Центром занятости населения 
города Севастополя подписано согла-
шение о сотрудничестве и успешно 
реализуется совместный проект 
«Центр карьеры». На базе этого Цен-
тра специалистами проводится ряд 
профориентационных мероприятий 
и мастер-классов, во время которых 
студенты приобретают навыки само-
презентации, учатся писать резюме, 
взаимодействуют с профессионала-
ми, которые делятся с ними практи-
ческим опытом, рассказывают о воз-
можности развития профессиональ-
ных качеств, необходимых молодому 
специалисту для успешного освоения 
специальности.

Напомню, что в структуре институ-
та функционируют 6 кафедр, обеспе-
чивающих подготовку специалистов 
экономического и гуманитарного 
профиля. В апреле 2017 года решени-
ем Ученого Совета Крымского феде-
рального университета была создана 
базовая кафедра антимонопольного 
регулирования Севастопольского 
экономико-гуманитарного институ-
та на базе Управления Федеральной 
антимонопольной службы по Респу-
блике Крым и городу Севастополю. 

Сейчас в нашем институте обу-
чается более 1000 студентов. Мы 
уверены, что все они будут кон-
курентоспособны на рынке труда, 
станут хорошими специалистами, 
настоящими мастерами своего дела, 
достойными гражданами нашей ве-
ликой страны.

Главный специалист отдела 
профориентации и профобу- 
чения  «Центра занятости на-
селения города Севастополя» 
Наталья  Гронцева ознако-
мила участников семинара 
с  принципами построения 
успешной карьеры, основны-
ми ресурсами формирования 
вакансий и особенностями 
работы с ними, с правилами 
составления эффективного 
резюме и ошибками при его 
заполнении, а также с прин-

ципами правильного обще-
ния с работодателями и ре-
комендациями по подготовке 
к собеседованию.

В мероприятии приняла уча-
стие также детский психолог и 
индивидуальный предприни-
матель Антонина Чувашева, 
которая поделилась с будущи-
ми специалистами историей 
своей профессиональной ка-
рьеры и опытом эффективно-
го взаимодействия с Центром 
занятости населения. 

Антонина Геннадьевна 
рассказала об актуальности 
профилактической работы 
психолога с детьми, а также 
представила авторскую пси-
ходиагностическую методику. 
В конце выступления прак-
тикующий детский психолог 
посоветовала будущим колле-
гам вовремя начать практи-
ку, чтобы не растерять багаж 
знаний, полученных в вузе.

Антонина Чувашева в 2020 
году прошла курс обучения ос-
новам предпринимательской 
деятельности по направлению 
Центра занятости, успешно 
защитила бизнес-план по пре-
доставлению психологических 
услуг онлайн и получила на 
открытие собственного дела 
единовременную помощь в 
размере 100 тыс. рублей.

По словам Натальи Грон-
цевой, сегодня можно с уве-
ренностью сказать, что Анто-
нина Геннадьевна состоялась 
не только как психолог, но и 
как предприниматель. В рам-
ках своего проекта «Онлайн 
школа для психологов» она 
обучает специалистов диа-
гностике детей от 3-х до 5-ти 
лет и в настоящее время уже 
проводит набор слушателей в 
новую группу. В своей методи-
ке предприниматель исполь-

зует лучшие наработки отече-
ственной школы психологии. 
К концу курса ее подопечные 
получают ком-
плекс знаний - как 
теоретических, так 
и практических, 
необходимых для 
работы с детьми 
младшей возраст-
ной группы.

Несмотря на до-
статочно успеш-
ную карьеру, Ан-
тонина Чувашева 
продолжает раз-
виваться профессионально. 
В прошлом году она посту-
пила в аспирантуру, работа-
ет над диссертацией, а также 
над разработкой собственной 

методики диагностики детей 
дошкольного возраста. 

Напомним, что недавно кол-
лектив нашего института был 
награжден руководством Цен-
тра занятости населения бла-
годарственными письмами за 
многолетнее социальное пар-
тнерство и активное участие в 
выполнении мероприятий Го-
сударственной программы го-
рода Севастополя «Социальная 
защита, охрана труда и содей-
ствие занятости населения», а 
также за активную совместную 
работу по организации и про-
ведению профориентационных 
мероприятий для учащейся мо-
лодежи в рамках реализации 

Государственной программы 
содействия занятости населе-
ния города Севастополя.

Екатерина Рябая

Наглядный пример профессионализма и успешности
В рамках Дня профориентации и карьеры «Твой выбор» для 
студентов 2-х и 3-х курсов кафедры общей психологии  на 
площадке Центра карьеры Севастопольского экономико-гу-
манитарного института КФУ им. В.И. Вернадского прошел 
семинар «Техника поиска работы».

Директор Севастопольского экономико-гуманитарного института Крымского 
федерального университета им.В.И.Вернадского Наталья Лазицкая:
«Профориентационная работа безусловно является одним 
из приоритетных направлений деятельности нашего вуза»

Семинар
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Менеджмент Полезно знать

Сейчас Дмитрий Мерлин 
продолжает заочно учиться 
в магистратуре и работает по 
специальности. Мы попроси-
ли рассказать одного из самых 
активных в прошлом студен-
тов об особенностях, так ска-
зать, вхождения в профессию, 
о том, не ошибся ли он в своем 
в выборе и насколько суровая 
практика отличается от вузов-
ской теории.

- К сожалению, - говорит 
Дмитрий, - само понятие «ме-
неджер» сегодня достаточно 
размыто, и, по сути, утратило 
первоначальный смысл. Мно-
гие частные фирмы, чтобы 
привлечь молодежь, сплошь и 
рядом предлагают должности, 
так называемых, менеджеров 
людям без опыта работы, да и 
что греха таить, зачастую и без 
соответствующего образова-
ния. Посмотрите на вакансии 
на рынке труда: требуются он-
лайн-менеджеры, контент-ме-
неджеры, SMM-менеджеры, 
менеджеры по продажам (про-
ще говоря - специалисты се-
тевого маркетинга, продавцы 
товаров или услуг). Есть еще 
менеджеры по рекламе, по за-
купкам, по туризму…... Вокруг - 
одни менеджеры.

А ведь на самом деле, ме-
неджер - это высококлассный 
специалист в области управле-

ния, человек, прошедший се-
рьезную социально-экономиче-
скую подготовку, признанный 
лидер  коллектива. Менеджер 
- профессия, которой нужно 

учиться, поскольку, главным 
образом, она предполагает об-
щение с людьми и принятие 
эффективных системных реше-
ний, и, конечно - ответствен-
ность за эти решения. Потому 
что рациональное управление 
- это достижение целей при 
минимуме затрат и максимуме 
эффекта, а вовсе не достиже-
ние цели любой ценой. Хоро-
ший менеджер должен обладать 
техническими, коммуникатив-
ными и аналитическими навы-
ками, а приходят они только с 
опытом. И приобрести его по-
могают теоретические знания, 
которые я получил в вузе. Хотя 
многое приходится осваивать 
самостоятельно, что называется, 
на лету, - ведь каждое направ-
ление деятельности имеет свою 

специфику.
Свою первую работу человек, 

наверное, помнит всю жизнь. 
Для вчерашнего студента это 
- первый шаг по карьерной 
лестнице, становление его в но-
вом качестве - многому нужно 
учиться: строить отношения с 
коллективом, с руководством 
и, главное, не бояться ошибок 
и промахов. Ошибаться могут 
все, важно какие выводы де-
лает человек из своих ошибок. 
Потерять авторитет, так долго 
зарабатываемый, можно в одно 
мгновение. Об этом нужно всег-
да помнить.

Я сейчас работаю в известной 
севастопольской телекоммуни-
кационной компании  менедже-
ром по продажам. Работа доста-
точно ответственная и зарплата, 
в общем-то, неплохая. Но мне 
все-таки ближе муниципальное 
и государственное управление, 
это, как говорится, - мой про-
филь, основное направление 
моего образования. К тому-же 
эта сфера деятельности мне 
по-настоящему интересна. 
Поэтому я решил перейти на 
работу в Правительство города 
- уже прошел собеседование и 
недавно был включен в резерв. 
Думаю, у меня, в конце-концов, 
все получится…...

А мы просто уверены, что у 
Дмитрия Мерлина все действи-
тельно будет так, как он хочет. 
Целеустремленные люди всегда 
знают, чего хотят в жизни и до-
биваются поставленных целей. 
Ведь лучшие - они лучшие во 
всем!

Валерия Замниус

Искусство управления людьми

Бывает, что собеседование идет не по плану: вам зада-
ют странные вопросы, просят о чем-то, чего вы никак не 
ожидали, ведут себя как-то странно…...

Вот 5 случаев, когда собеседование лучше остановить.

1. Просят оставить паспорт в залог, данные кредитки, 
персональные данные.

Здесь все просто: ваш будущий работодатель, почти 
наверняка — мошенник. Ну или просто не до конца ра-
зобрался, что такое «стрессовое собеседование». Все, что 
нужно из ваших данных, уже указано в резюме — ФИО и 
контакты. От просьб, а тем более требований предоставить 
что-то большее, лучше бежать.

2. Просят оплатить что-либо.
На собеседовании вас просят оплатить курсы, распечатку 

трудового договора, кофе, который вам принесли...… Послед-
ние два пункта выглядят особенно нелепо, но даже оплата 
какого-нибудь обучения – это тоже неприемлемо. Если ваши 
знания и навыки не подходят работодателю, то он просто не 
берет вас на работу. А если вы подходите, но что-то нужно 
улучшить — компания делает это за свой счет. Уходите.

3. Менеджер по персоналу до собеседования инструктирует 
вас, как говорить с руководителем.

Вы пришли в серьезную компанию. Солидный офис, все 
вроде бы прекрасно. И тут менеджер берет вас под локоть 
и доверительно сообщает, что Иван Иванович не любит, 
когда ему не смотрят в глаза, используют слово «проект» 
и прекращают говорить до того, как услышат следующий 
вопрос. Советуем в ответ не менее доверительно шепнуть 
менеджеру дату отмены крепостного права.

Только представьте: если работодатель встречает вас так 
сейчас, то что будет, когда вы подпишете договор? Поверь-
те, собеседование не имеет ничего общего со смотринами: 
вы тоже можете и должны оценивать потенциального ру-
ководителя — понимать, подходит вам это место или нет.

4. Неадекватно себя ведут, а ваша позиция не предусма-
тривает стрессового собеседования.

Руководитель кричит, что вы - никто и ничего не умеете, 
его заместитель заходится в истерике из-за цвета вашего 
галстука, а со спины подкрадывается рекрутер и говорит 
вам, что вы всех разочаровали.

Если ваше собеседование напоминает вечернее ток-шоу, 
но вы не устраиваетесь на работу на ток-шоу или ваша 
позиция просто не предусматривает стрессового собесе-
дования — уходите. Берегите себя и свои нервы.

5. Вам просто не нравится то, что происходит.
Так тоже можно. Если вам кажется, что что-то не так, даже 

если вы точно не можете сформулировать что именно - все рав-
но уходите. Работать здесь, скорее всего, вы точно не захотите, 
а тратить время на странные собеседования — непродуктивно.

Главное, что нужно помнить: вы никому ничего не долж-
ны. Если вам что-то не нравится — вы имеете полное право 
встать, извиниться и уйти. А если ситуация совсем кошмар-
ная, можно и о правилах этикета забыть — просто уходите.

Работа должна приносить удовольствие, и собеседова-
ние — отличный шанс понять, могут ли ваши ожидания 
оправдаться. Но, не волнуйтесь — шанс попасть на жуткое 
собеседование не так уж велик.

Желаем успехов!

Найти по-настоящему любимое дело, которое будет прино-
сить не только деньги, но и удовольствие довольно сложно, но 
в этом могут помочь специализированные книги. Предлагаем 
три лучшие книги, которые помогут найти свое призвание.

1.“Вы приняты! Как получить работу мечты, если у вас 
нет опыта”.

Это отличное издание для студентов или выпускников, 
которое поможет изучить тему поиска первой работы, ког-
да у вас нет никакого опыта. Авторы рассказывают, как 
лучше составить резюме и стать серьезным конкурентом 
даже для опытных профессионалов.

2. “Найти свое призвание”.
Еще одна полезная книга от автора, который зачастую 

выступает с эффектными докладами на платформе TED. 
Здесь он делится практическими советами и техниками, 
которые помогут вам найти себя.

3. “Правила выдающейся карьеры”.
Это полноценная инструкция, которая дает конкретные 

советы и рассказывает о правилах, которые помогут до-
биться успеха в любой профессии.

У ВАС ДУРНОЕ 
ПРЕДЧУВСТВИЕ

Это чувство, которое сложно 
описать, но оно знакомо каждо-
му из нас. Конечно, не всегда 
нужно доверять своей интуи-
ции, но если у вас возникает 
дурное предчувствие, то это 
повод разобраться в ситуации и 
еще раз взвесить свое решение.

У ВАС НЕЗДОРОВЫЕ 
МОТИВЫ

Прежде чем что-то сделать 
подумайте о том, какая у вас 
мотивация. Если вы соверша-
ете какие-то действия, чтобы 
доказать что-то родителям или 
чтобы коллеги вам завидовали, 
то это - тревожный знак. 

ВАМ ПРИХОДИТСЯ 
СЕБЯ УГОВАРИВАТЬ

Если вам приходится делать 
что-то через силу и сильное 
нежелание, то это также по-
вод задуматься. Возможно вам 
пора сменить работу или разо-
браться в своих чувствах.

Дмитрия Мерлина, выбравшего профессию менеджера, в нашем 
институте знают, пожалуй, все. И не потому, что учился он на 
«отлично» - это  считалось как-то само собой разумеющимся. 
Просто за время его учебы в вузе не было ни одного сколько-ни-
будь значимого мероприятия, в котором бы студент Мерлин не 
принимал самого активного участия - начиная от торжеств, 
посвященных началу учебного года и заканчивая вручениями ди-
пломов выпускникам. 

А еще он входил в состав молодежного парламента Севастополя, 
был активным членом ДОСААФ и Юнармии, ведущим праздничных 
студенческих концертов, победителем конкурсов чтецов и даже 
автором нескольких стихотворений. Как видим, студенческие 
достижения Дмитрия действительно впечатляют - как тут 
не вспомнить слова классика немецкой литературы Лиона Фейх-
твангера о том, что талантливый человек - талантлив во всем...

– Чем отличается молодой 
специалист от опытного? Мо-
лодой специалист не умеет 
работать, а опытный умеет не 
работать.

Анекдот в тему

Как понять, что вы совершаете 
ошибочный шаг в карьере

Красноречивые признаки
Иногда во время построения карьеры случаются слож-

ные ситуации, которые вынуждают принимать сложные 
решения. При этом, последние могут стать ошибочными, 
а распознать это можно заранее. Вот 3 признака, кото-
рые могут свидетельствовать о том,  что вы совершаете 
ошибочный шаг в карьере.

Когда нужно уходить 
с собеседования, 

не дожидаясь его окончания

Книжная полка

Три лучшие книги, которые 
помогут найти свое призвание

Подготовила 
Валерия Некрасова

На всякий случай
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Туризм

Внутри и снаружи здания на 
Советской вовсю идет ремонт: 
совсем недавно, после реорга-
низации, Управлению туризма 
выделили отдельное помещение 
- даже табличку на фасаде еще 
не успели прикрепить. Юлия 
Качан приглашает в небольшой 
кабинет - временное «пристани-
ще» руководителя Управления. 
Здесь мы и поговорим.

- Юлия Владимировна, первым 
делом, от всего коллектива на-
шего института поздравляем 
Вас с назначением на такую 
ответственную должность. 
Не трудно быть руководителем 
Управления туризма?

- Спасибо! Но я всего лишь 
пока исполняю обязанности 
начальника управления. Безус-
ловно, это - совсем иной уро-
вень ответственности. Прак-
тически вся моя профессио-
нальная деятельность связана 
со сферой туризма. Когда я 
поступала в Севастопольский 
экономико-гуманитарный ин-
ститут КФУ, чтобы повысить 
квалификацию, я была глав-
ным специалистом-экспертом 
Управления развития тури-
стической индустрии, которое 
тогда так называлось и входило 
в состав Главного управления 
культуры города Севастополя. 
После реорганизации стала на-
чальником отдела и сейчас ис-
полняю обязанности начальни-
ка управления.

-С чем была связана прошед-
шая реорганизация?

- С развитием туризма. Хотя 
это направление деятельности, 
в принципе, всегда было в при-
оритете. На днях вице-премьер 

Дмитрий Чернышенко пре-
зентовал национальный про-
ект «Туризм и индустрия го-
степриимства», который будет 
запущен в ближайшее время. 
Его основная задача - создать 
современную инфраструктуру, 
соответствующие условия для 
отдыха россиян, чтобы они 
путешествовали по России - 
безопасно, комфортно и с удо-
вольствием. Для того, чтобы эф-
фективно работать в этой сфере, 
появилась необходимость в соз-
дании отдельных управлений по 
туризму, непосредственно взаи-
модействующих с профильным 
федеральным агентством.

Национальный проект «Ту-
ризм и индустрия гостеприим-
ства» позволит создать почти 5 
миллионов новых рабочих мест 
к 2030 году и предполагает к 
этому сроку не только увеличе-
ние количества путешествий по 
России с 65 до 140 миллионов в 

год, но и обеспечение экономи-
ческого роста в стране именно 
за счет туристической отрасли.

- Расскажите, пожалуйста, 
как у нас, в Севастополе, прошел 
туристический сезон в прошлом 
году? По данным Аналитическо-
го центра при Правительстве 
России в 2020 году произошло ре-
кордное сжатие туристического 
потока ввиду распространения 
коронавирусной инфекции...

- Как ни странно, прошлый 
год показал, насколько туризм 
важен для людей, насколько 
нужны путешествия и отдых 
Именно в прошлом  году про-
изошел прорыв, я бы сказала - 
толчок к развитию, потому что 
на сферу туризма посмотрели 
по-другому. Несмотря, на огра-
ничения, туристический поток у 
нас в прошлом году увеличил-
ся на 15%. И хотя уменьшилась 
экскурсионная составляющая 
- снизилась возможность по-
сещения музеев, уменьшилось 
количество групп - людей в 
Севастополь приехало больше, 
чем обычно. Конечно, они не 
посещали музеи, они выбирали 
пляжное направление, актив-
ный туризм - они имели воз-
можность пройти по Большой 
севастопольской тропе, просто 
посмотреть достопримечатель-
ные места города, где не нужно 
было заходить вовнутрь поме-
щений. Кстати, в этом году мы 
ожидаем дальнейшего увеличе-
ния количества туристов.

- Что бы Вы посоветовали 
туристам обязательно посмо-
треть в нашем городе, особен-
но тем, кто впервые приедет в 
Севастополь?

-Если человек впервые при-
ехал в Севастополь, я бы по-
советовала начинать с центра 
города. Обязательно побывать 
у памятника затопленным ко-
раблям, это - символ нашего го-
рода. Многие о нем, возможно, 
не раз слышали, но никогда не 

видели. А потом пройтись по 
центру города, окунуться в не-
забываемую атмосферу Сева-
стополя, познакомиться с его 
историей и культурой, насла-
диться видом севастопольских 
бухточек, прокатиться на кора-
блике, посмотреть на корабли 
Черноморского флота, стоящие 
у пирсов, и уже постепенно 
погружаться в музейную жизнь 
- обязательно посетить много-
численные популярные места 
нашего города-героя.

-Юлия Владимировна Качан - 
какой человек?

-Это вопрос, скорее, к моим 
коллегам…...

- Никто не знает человека 
лучше,  чем он сам…...

- Я - человек, любящий свою 
профессию, я действительно 
люблю дело, которым занима-
юсь... Наверное, это и называ-
ется счастьем.

- Чем Вам нравится туризм?
- Это - удивительная профес-

сия. Путешествуя, ты познаешь 
мир, открываешь для себя что-
то новое и можешь это исполь-
зовать в своей работе. А потом 
еще - усовершенствовать то, 
что где-то увидел. К тому же, 
туризм - это еще и общение, ты 
встречаешься с новыми людь-
ми, чему-то у них учишься, 
знакомишься с другой культу-
рой, традициями, даже - кухней. 
И сразу задумываешься, как 
улучшить наш туристический 
продукт, привнести в него это 
новое, необычное…...

-Не могу представить, что в 
школе Вы мечтали о туризме...…

-В школьные годы я была ска-
утом, ходила в походы, тогда и 
возникла моя любовь к туризму. 
А потом я продолжила этот путь 
и с него уже не сворачивала…...

- Это заслуживает уважения. 
Скажите, Вы, как руководитель 
Управления, взяли бы на работу 
выпускника вуза?

- Конечно, любой выпуск-

ник может попасть к нам в 
Управление. Но для этого су-
ществует процедура. Нужно 
следить за конкурсом, подать 
документы, пройти собеседо-
вание - нужно быть лучшим. 
Сейчас нам, в основном, тре-
буются юристы, экономисты, 
финансисты...

- Что бы Вы пожелали вы-
пускникам кафедры туризма 
Севастопольского экономико-гу-
манитарного института КФУ 
- лучшего вуза нашего города, 
какими качествами, на Ваш 
взгляд, они должны обладать, 
чтобы в полной мере реализо-
ваться в профессии?

 -Мы работаем со многими 
вузами города, все они выпуска-
ют достойных специалистов…...

- Абсолютно с Вами согласна: 
достойных вузов в Севастополе 
много, но наш - лучший...…

- Наш - лучший (Смеется)...  
Желаю молодым специалистам 
найти себя в туризме - будь то  
музей, турфирма, экскурсион-
ные услуги или работа у нас 
в Управлении. Главное - быть 
преданным своему делу, жить 
им. А еще - быть открытым 
и готовым ко всему новому, 
ведь современная жизнь бы-
стро меняется, и нужно уметь 
к ней адаптироваться. В лю-
бом случае, если мы говорим 
о туристической отрасли, мы 
говорим о любви к своей про-
фессии, стрессоустойчивости 
и готовности работать 24 часа 
в сутки, независимо от того, в 
каком направлении туристиче-
ской сферы ты осуществляешь 
свою деятельность. Путеше-
ствие - процесс непрерывный 
и людям помощь специалиста 
может понадобиться в любой 
момент…...

- Спасибо за беседу!
- Вам спасибо! 

Беседовала 
Анна Медведева

«Если мы говорим о туристической отрасли, мы говорим 
о любви к своей профессии, стрессоустойчивости и готовности 

работать двадцать четыре часа в сутки»
Юлия Качан - выпускница нашего института, получившая 

два года назад диплом магистра в сфере туризма. Сейчас она 
руководит Управлением туризма при Правительстве города 
Севастополя. Работы, как говорится - невпроворот. Но, не-
смотря на занятость, Юлия Владимировна все-таки смогла 
найти время для  «Студенческой газеты» любимого вуза. За 
что мы ей очень благодарны.

Стоит посмотреть!

Панорама «Оборона Севастополя 1854-1855 гг.»

Исторические и культурные места города-героя Севастополя

Графская пристань.

Памятник затопленным кораблям.

Диорама «Штурм Сапун-горы 7 мая 1944 года».

Херсонес Таврический. 35-я береговая батарея.
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Юриспруденция

Галина Волынская работает на гос-
службе, консультант одного из Де-
партаментов Правительства города 
Севастополя:

«Я занимаюсь составлением дого-
воров об изъятии земельных участков 
и жилья. Как известно, государство 
вправе изымать земельный участок 
и возведенные на нем постройки в 
публичных интересах, предоставив 
собственнику компенсацию за изъ-
ятое имущество. Кому принадлежит 
недвижимость – значения не имеет. 
Это могут быть как физические лица, 
так и организации. Случаи, когда 
государство может изъять недвижи-
мость у граждан или организаций 
четко определены законодательством: 
это - строительство, реконструкция 
объектов федерального, региональ-
ного или местного значения при 
отсутствии других возможных вари-
антов. При этом, изъятие возможно 
только в том случае, если возводимые 
для госнужд объекты предусмотрены 
утвержденными документами терри-
ториального планирования и проек-
тами планировки территории.

В общем, работа эта интересная и 
очень ответственная и без юриди-
ческого образования - не обойтись 
никак».

Анастасия Костенко, секретарь су-
дебного заседания в Нахимовском суде 
города Севастополя:

«До поступления в магистратуру 
Севастопольского экономико-гума-
нитарного института КФУ я работала 
здесь же - секретарем суда. Так что, 
образование помогло моему карьер-
ному росту. 

Нынешняя моя должность отно-
сится к старшей группе должностей 
федеральной государственной граж-
данской службы. Мне приходится 
работать с законодательными и нор-
мативными правовыми актами - Кон-
ституцией Российской Федерации, 
федеральными законами, Уголовным 
процессуальным кодексом, указами 
Президента Российской Федерации, 
постановлениями Правительства, 
Верховного Суда, Совета судей Рос-
сийской Федерации, нормативными 
правовыми актами Судебного депар-
тамента, положениями, инструкци-
ями. Также я участвую в судебных 
заседаниях, оформляю судебные дела. 
Работы много, и она мне нравится».

Евгений Потапенко, бизнесмен, ма-
стер спорта по самбо:

«Я по специальности пока не ра-
ботаю - занимаюсь бизнесом в сфере 
вторсырья. Во время учебы в маги-
стратуре я отслужил в армии, точнее 
- на Черноморском флоте, в управ-
лении обеспечения. Возможно, это 
как-то повлияло на мое решение уйти 
в коммерческую деятельность. Юри-
дическое образование в моем деле, 
конечно, помогает: я сам оформляю 
договора, патенты и другие юридиче-
ские документы.

Еще я серьезно занимаюсь спортом. 
Для него ведь тоже необходимо вре-
мя. На госслужбе в этом плане было 
бы сложнее.

После окончания института, заду-
мывался пойти работать в прокурату-
ру, мне даже в военной прокуратуре 
место предлагали, но я выбор сделал 
в пользу бизнеса. Хотя не исклю-
чаю, что когда-нибудь, возможно, 
придется работать непосредственно 
по специальности. В любом случае, 
юридическое образование мне при-
годилось». 

Александра Парфенова, руководи-
тель общественной приемной партии 
«Единая Россия», г. Ялта:

«Для моей работы юридическое об-
разование просто необходимо. Ведь 
задача нашей приемной - всесторон-
не и своевременно рассматривать 
любые обращения граждан. У нас 
отработан  эффективный механизм 
прямой и обратной связи между на-
селением, органами государственной 
власти, местного самоуправления в 
целях оперативного решения возни-
кающих у людей проблем и вопросов. 
Мы направляем запросы в связи с об-
ращениями граждан в Общественные 
приемные в соответствующие органы 
государственной власти Российской 
Федерации, местного самоуправления 
и в иные органы и организации,  ко-
торые обязаны решать поставленные 
в обращениях людей вопросы. Мы 
должны дать ответы обратившимся к 
нам по существу, помочь законода-
тельно решить  ту или иную пробле-
му. Ведь самые частые темы обраще-
ний людей касаются предоставления 
жилищно-коммунальных услуг, обе-
спечения жильем, промышленности, 
строительства и транспорта, а также 
вопросы, связанные с земельными 
отношениями. Это - достаточно ши-
рокий спектр юридических услуг и 
компетенций».

Анна Бондаренко, консультант от-
дела нормативно-правового обеспе-
чения Департамента капитального 
строительства города Севастополя:

«Наш Департамент является испол-
нительным органом государственной 
власти города Севастополя и охватывает 
различные сферы деятельности в обла-
сти строительства, контроля и надзора 
при долевом строительстве, жилищной 
политики, а также осуществляет орга-
низацию и проведение государственной 
экспертизы проектной документации 
и результатов инженерных изысканий. 

 Я осуществляю юридическое со-
провождение вопросов, связанных со 
строительством  социальных объектов 
по федеральным целевым програм-
мам, а также социального жилья. Оно 
предоставляется гражданам, не име-
ющих достаточно средств для аренды 
или приобретения жилья по рыноч-
ным ценам. Право собственности на 
такое жилье остается у государства 
или муниципалитета.

Должна сказать, что мне моя работа 
нравится, хотя иногда бывает нелег-
ко. Высшее юридическое образование 
в нашем отделе - условие обязатель-
ное. Знания и навыки самостоятель-
ной работы, полученные в институте, 
безусловно помогают».

Людмила Плешивцева, начальник 
правового отделения Севастопольской 
таможни:

«На наше отделение возложены такие 
ответственные функции, как обеспе-
чение правового сопровождения дея-
тельности Севастопольской таможни 
и подчиненных таможенных постов, 
защита интересов таможни в судах и 
органах государственной власти, предо-
ставление заинтересованным лицам го-
сударственной услуги по информирова-
нию и консультированию по вопросам 
таможенного дела и иным вопросам, 
входящим в компетенцию таможенных 
органов, рассмотрение жалоб на реше-
ния, действия  или бездействие подчи-
ненных таможенных постов.

Специфика работы правовых подраз-
делений таможенных органов заклю-
чается в необходимости постоянного 
и планомерного повышения квалифи-
кации должностных лиц, ведь  в своей 
деятельности  мы руководствуемся не 
только положениями национального, 
но и международного законодательства.

В общем, без юридического образова-
ние в нашей работе не обойтись. У меня 
за плечами - специалитет в области 
права Академии таможенной службы 
Украины. А диплом магистра, который 
я получила после окончания Крымско-
го федерального университета, добавил 
академический статус в квалификацию 
моего  высшего образования».

Легко ли быть справедливым?
Хороший юрист - синоним уважения и успеха. Эта профессия по праву 

считается одной из самых престижных. Вот только дорога к признанию и 
авторитету в области юриспруденции вовсе не быстрая и легкая, как прогулка 
на свежем воздухе. Она ухабистая и непредсказуемая. А еще - долгая. Потому 
что путь к признанию труден и тернист. Но только пройдя этот путь от 
начала и до конца, с его успехами и неудачами, надеждами и разочарованиями, 
убеждениями и сомнениями,  можно стать настоящим профессионалом. И 
здесь, безусловно, многое зависит от самого человека - от его мировоззрения, 
образования, преданности раз и навсегда выбранной профессии, и, конечно, от 
его личных качеств - честности, целеустремленности, уверенности в себе, 
активности и решительности.

Мы попросили рассказать выпускников магистратуры кафедры юриспру-
денции, окончивших наш институт в 2020 году, о своей нынешней работе, о 
том, не разочаровались ли они в профессии, помогло ли высшее образование 
продвигаться им по карьерной лестнице. 

Как видим, подавляющее большинство тех, с кем нам довелось побеседовать, 
давно уже работают по специальности, и получение академического высшего 
образования свидетельствует об их вполне осознанном жизненном выборе. 

Мы - гордимся нашими выпускниками, и желаем им профессионального со-
вершенствования и карьерного роста! А еще - простого, человеческого счастья!

Подготовила 
Юлия Тимошина
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Психология

Алина Никулица по образованию - психо-
лог. Севастопольский экономико-гуманитар-
ный институт КФУ им В.И.Вернадского она 
окончила в прошлом году, заслуженно полу-
чив диплом с отличием. Работает по специ-
альности в одном из соединений надводных 
кораблей Черноморского флота.

По словам Алины, в связи со спецификой 
деятельности психологов в силовых ведом-
ствах, в частности - на флоте, остро стоит 
проблема качества подготовки специали-
стов, приходящих на работу в эти ведом-
ства. Наш институт, являющийся ведущим 
филиалом Крымского федерального уни-
верситета, - один из немногих вузов в ре-
гионе, выпускники которого востребованы 
в силовых структурах, что свидетельствует о 
высоком уровне  подготовки специалистов 
и эффективной  академической репутации 
нашего вуза как реально конкурентоспо-
собной школы высшего образования.

- Основная часть моей работы, - расска-
зывает Алина Никулица, - так или иначе, 
связана с интерпретацией результатов пси-
хологических тестирований, проведенных 
с военными моряками. Благодаря орга-
низованности и хорошо разработанной, 
слаженной  системе, я также занимаюсь 
личным составом соединения, провожу ин-
дивидуальные консультации. Для меня, как 
психолога, подобный опыт является  чрез-
вычайно важным и интересным: я могу до-
статочно комфортно организовывать свою  
работу с контрактниками и личным соста-
вом, прибывающим из учебных центров. 

Ответственность и актуальность такой 
моей профессиональной деятельности об-
условлена количественными и качественны-
ми изменениями состава бригады, услож-
нением задач, стоящих перед ней, а также 
возросшими требованиями к координации 
совместной деятельности на кораблях сое-
динения с целью обеспечения слаженности 
боевых действий профессиональных групп. 
И в этой ответственной работе мне безус-
ловно помогают знания, полученные в на-
шем институте.

Как флотский психолог, я побывала в 
командировках в разных городах России, 
где вместе с другими представителями бри-
гады оценивала по своему профилю готов-
ность призывного контингента к службе 
на флоте. 

Без сомнения, работу с военными мо-
ряками считаю для себя очень полезной с 
точки зрения освоения практической психо-
логии и возможности дальнейшего профес-
сионального развития. Очень хорошо, что 
силовые ведомства с удовольствием берут 
на работу выпускников нашего института 
- ведь профессионализм приходит только 
с опытом.

А мы от себя добавим, что успешное взаи-
модействие с силовыми структурами Алина 
начала еще будучи студенткой, разработав 
психологическую методику работы для во-
лонтеров МЧС.

Валерия Замниус

Профессионализм 
приходит с опытом

Но для начала, выпускникам 
школ нужно выбрать высшее 
учебное заведение. И, конечно, 
Крымский федеральный универ-
ситет им.В.И.Вернадского, под-
держивающий вот уже более века 
академические стандарты высшей 
школы, в нашем городе-герое, как 
говорится - вне конкуренции.

О том, как сделать безошибоч-
ным выбор своего жизненного 
пути, учитывая имеющиеся склон-
ности и интересы, выработать со-
знательное отношение к той или 
иной профессии, а также об осо-
бенностях поступления в ведущий 
вуз Крыма, организации научной 
и учебной работы, о культур-
но-массовых и спортивных меро-
приятиях в нашем вузе рассказали 
учащимся севастопольских школ 
будущие психологи, студенты 3-го 
курса нашего института.

Мы попросили некоторых из 
наших студентов поделиться впе-
чатлениями о проведенных меро-
приятиях.

Анна Медведева:
«В рамках производственной 

практики мы провели профори-
ентационную работу со школьни-
ками -  каждый студент пришел в 
школу, в которой когда-то учился 
сам. 

Я встречалась с 11-классниками 
своей школы №12, договорилась 
со своей учительницей - Ната-
льей Викторовной Квасневской, 
которая с радостью разрешила мне 
прийти на ее урок русского языка. 

Я рассказала о направлениях 
подготовки нашего института, 

о том, почему нужно поступать 
именно в наш вуз. Конечно, не 
могла обойти вниманием и работу 
нашего студенческого научно-пси-

хологического общества, расска-
зала также о нашей студенческой 
газете и даже показала ее, отметив, 
что если кто-то из выпускников 
втайне мечтает стать журналистом 
или писателем, но собирается по-
лучать образование на кафедре 
менеджмента или психологии, 
его мечта вполне может сбыться 
- страницы нашей газеты всегда 

открыты для талантливой и твор-
ческой молодежи.

Должна сказать, что слушали 
меня ребята очень внимательно, 
расспрашивали об институте, осо-
бенностях учебы, о перспективах 
трудоустройства после окончания 
вуза. Я постаралась ответить на все 
их вопросы.

Кстати говоря, многие из школь-
ников заинтересовались газетой, 
что меня, как главного редактора, 
приятно удивило».

София Недоступ:
«Я встречалась с учениками 10-х и 

11-х классов своей родной севасто-
польской  школы № 42. Организо-
вать эту встречу мне помогла завуч - 
Елена Георгиевна Калина. А учителя 
русского языка и математики выде-
лили для меня время своих уроков. 

Я рассказала ребятам о Крым-
ском федеральном университете, 
который является одним из самых 
престижных вузов России и гото-
вит высокопрофессиональные, 
конкурентоспособные кадры в 
разных сферах деятельности, и что 
учиться в КФУ -  почетно и ответ-
ственно. Более детально я, конеч-
но, остановилась на психологии.

Еще я поделилась своими мыс-
лями о том, какие профессии сей-
час востребованы на рынке труда, 
рассказала по каким направлени-
ям осуществляет подготовку наш 
институт, как севастопольский 
филиал  Крымского федерально-
го университета, и почему наш вуз 
считается одним из лучших в го-
роде-герое Севастополе.

Отмечу, что ученики с удоволь-
ствием посмотрели мою презен-
тацию о профессии психолога, о 
нашем Севастопольском экономи-
ко-гуманитарном институте и зада-
ли много вопросов, что свидетель-
ствует об их заинтересованности в 
дальнейшей учебе в нашем вузе».

Екатерина Рябая:
«Задача, стоящая передо мной 

во время посещения школы № 29, 
заключалась в том, чтобы помочь 
учащимся 11-х классов професси-
онально сориентироваться в мно-
гообразии профессий, по которым 
проводит подготовку специалистов 
Крымский федеральный универ-
ситет. Ведь выбор профессии во 
многом зависит от самих выпуск-
ников, от их желаний и интересов.

Я рассказала о психологии, как 
одной из интереснейших профес-
сий, о жизни нашего вуза, об осо-
бенностях учебы в нем, научно-ис-
следовательской работе, практиках, 
конференциях и других студенче-
ских мероприятиях, и о том, что вы-
пускники нашего института вполне 
способны реализовать себя за рам-
ками выбранной специальности.

Думаю, что главная цель моего 
выступления - привлечь абитури-
ентов в наш вуз, была достигнута.

Я благодарна учителю математи-
ки Марине Ивановне Глушаковой 
за предоставленную возможность 
выступить перед учащимися вы-
пускных классов».

Подготовила Юлия Тимошина

У них впереди - целая жизнь
Как помочь выпускникам школ выбрать профессию по душе
Как известно, достойное будущее нового поколения неразрывно связано 

с успешностью профессионально-трудовой деятельности. Поэтому од-
ним их главных направлений профориентационной работы нашего инсти-
тута является популяризация Крымского федерального университета 
среди учащихся средних учебных заведений города Севастополя с целью 
осознанного выбора дальнейшего рода деятельности в соответствии с 
индивидуальными особенностями.

Как дела?
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Физическая культура

Когда характер и воля  сильнее обстоятельств
Выпускник нашего института, получивший диплом тренера-преподавателя 

по адаптивной физической культуре, Андрей Граничка не раз был героем пу-
бликаций «Студенческой газеты». О нем также неоднократно писал извест-
ный севастопольский медиаресурс ForPost. Спортивные достижения Андрея 
и впрямь заставляют восхищаться: мастер спорта России международного 
класса по плаванию среди спортсменов с поражением опорно-двигательного 
аппарата, двукратный чемпион мира... За большой вклад в развитие фи-
зической культуры и спорта, высокие спортивные достижения в 2016 году 
Андрей Граничка был награжден Почетной грамотой Президента Российской 
Федерации.

Совсем недавно севастопольские 
спортсмены Центра адаптивного 
спорта «Инваспорт» стали призера-
ми Чемпионата России по спорту 
для лиц с поражением опорно-дви-
гательного аппарата. Соревнования 
проходили в Уфе.

Команда, в составе которой был 
и Андрей Граничка, стала победи-
тельницей в эстафетном плавании 
на четырех дистанциях по 50 метров 
вольным стилем.

По словам  руководителя Центра 
Евгения Мащенко, в общей слож-
ности в соревнованиях по плаванию 
севастопольцы завоевали 5 золотых, 
4 серебряных и 3 бронзовых медали.

Главную награду Чемпионата заво-
евал Андрей Граничка. Он стал побе-
дителем и получил титул Чемпиона 
России сразу по нескольким видам 
плавания. В индивидуальных сорев-
нованиях он быстрее всех проплыл 
50-метровую дистанцию баттерфля-
ем, 100-метровую дистанцию брас-
сом, 200-метровую - комплексным 
стилем и 400 метров вольным стилем. 
Также Андрей стал серебряным при-
зером в плавании на спине и вольным 
стилем на 100-метровых дистанциях.

В итоге, по результатам Чемпионата 
в Уфе Андрей Граничка был зачис-
лен в сборную команду России для 
участия в Чемпионате Европы, кото-
рый в мае нынешнего года пройдет в 

Португалии. Также спортсмен примет 
участие в Летних Паралимпийских 
играх в Токио, которые состоятся в 
августе-сентябре.

Напомним, что это далеко не 
первая победа Андрея в соревнова-
ниях по плаванию разных уровней. 
В 2019 году, еще будучи студентом 
Севастопольского экономико-гу-
манитарного института КФУ, на 
чемпионате мира по плаванию, 
который проходил в Лондоне под 
эгидой Международного паралим-
пийского комитета, Андрей заво-
евал «золото» в заплыве на дис-
танции 100 метров и установил 
новый мировой рекорд. Так он 
стал двукратным чемпионом мира 
и получил путевку на XVI Летние 
Паралимпийские игры в Токио.

«Мы гордимся Андреем Гранич-
ка, его достижениями. Желаем ему 
дальнейших побед и надеемся, что 
он покажет отличные результаты 
на Паралимпийских играх!» – так 
прокомментировала тогда директор 
Севастопольского экономико-гу-
манитарного института Крымского 
федерального университета Наталья 
Лазицкая новый мировой рекорд на-
шего спортсмена.

Первую свою золотую медаль 
Андрей получил в 2009 году на 
детской спартакиаде в Евпатории. 
«Наверное, победить хотелось, но 
я, честно говоря, этого не помню. 

Вообще стараюсь никогда об этом 
не думать,- вспоминает Андрей, - 
настраиваюсь на работу на дистан-
ции, а там уж - как получится. Глупо 
думать о медали, а не о том, как ее 
заработать».

«Коллекция» его медалей росла с 
каждым годом. А первыми всерос-
сийскими соревнованиями в жизни 
Андрея Граничка стал чемпионат 
России в Раменском, первым его 
выступлением на состязаниях пара-
лимпийцев международного уровня 
— чемпионат мира 2015 года в Шот-
ландии. Сейчас Андрей объехал уже 
немало стран — побывал в Синга-
пуре, Бразилии, Великобритании. В 
Шотландии ему понравилось, а вот 
Лондон оставил не самые радужные 
воспоминания: Севастополь, по его 

словам, город гораздо более чистый. 
А вот что заслуживает безусловного 
подражания — так это забота о лю-
дях с инвалидностью: найти место, 
недоступное для колясочников, в 
столице Великобритании непросто.

Конечно, ничего этого в судьбе 
Андрея могло и не быть, если бы в 
Севастополе не существовал Центр 
адаптивного спорта «Инваспорт», 
которым на протяжении почти 20 
лет руководит заслуженный тре-
нер, мастер спорта международного 
класса Евгений Мащенко. Воспиты-
вать чемпионов Ирине и Евгению 
Мащенко не привыкать. Их подо-
печный Дмитрий Крыжановский 
— чемпион Паралимпийских игр в 
Пекине, Эскендер Мустафаев — чем-
пион мира и Паралимпийских игр в 
Лондоне. А скольких севастополь-
ских ребят они просто приучили к 
спорту? 

Андреем  гордятся все, но больше 
всего, конечно - его семья. В ней 
- трое детей, и все — спортсмены. 
Сестра Ника занимается большим 
теннисом, брат Алеша — самбист. 

Они стремятся к наилучшему ре-
зультату, потому что видят пример: 
у старшего брата вся стена в медалях!

Самое замечательное, то, что 
обладатель медалей к своей славе 
практически равнодушен. И даже 
статус чемпиона мира на него не 
повлиял, хотя представить это не-
сколько странно: ведь человек зна-
ет, что он — один из лучших в своем 
виде спорта!

«Я об этом не думаю — так значи-
тельно легче. И в жизни моей ниче-
го не поменялось, — утверждает Ан-
дрей. — Если думать, что ты лучший 

в мире, можно так „«зазвездиться»! А 
мне надо работать. Впереди — Олим-
пиада в Токио...» 

«Когда человек ощущает себя 
звездой, это ужасно, — поддержи-
вает его тренер. — Это может из-

менить жизнь совсем в другую сто-
рону, и примеров тому мы видели 
много. Поэтому я всегда говорю: 
сошел с пьедестала — все, забудь, 
что ты чемпион мира, все для тебя 
начинается сначала. Те, кто стоял 
внизу, теперь будут изо всех сил 
стремиться на твое место, и са-
мое трудное — его удержать. Это 
—  тяжелый, ежедневный труд. И 
пахать нужно не только в бассейне. 
Андрей очень хороший спортсмен: 
исполнительный, требовательный к 
себе, некапризный. И в то же вре-
мя — человек целеустремленный, 
с харизмой».

Теперь Андрей Граничка - дипло-
мированный специалист и может 
работать тренером, причем - как с 
обычными спортсменами, так и с 
людьми с ограниченными возможно-
стями здоровья. И у него обязательно 
все получится. 

Очень хочется верить, что история 
Андрея, сумевшего не только побе-

дить обстоятельства, но и стать луч-
шим в мире пловцом, кому-нибудь 
поможет: ведь живой пример лучше 
любых слов. Каждый из нас может 
очень многое. Главное — всегда об 
этом помнить….

Коллектив и читатели «Студен-
ческой газеты» желают Андрею 
Граничка стать олимпийским чем-
пионом!

Подготовила Юлия Тимошина
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Литературная студия “Лира”

Знаете, я давно хотел при-
знаться, что снимаю соб-
ственный фильм. Да-да, са-
мый настоящий - с живыми 
актерами и натуральными 
декорациями. У фильма луч-
шие музыкальные компози-
ции, которых нет ни у одного 
другого. А роль сценариста с 
честью предоставлена мне. 
Только вот я не придумал 
конкретного названия, да и 
жанров он сочетает в себе 
бесконечное множество. 

Я всегда таскаю с собой ви-
деокамеру, чтобы снимать все 
самое интересное, начиная от 
прогулок с друзьями, и закан-
чивая предстоящим выпуск-
ным. Каждое событие обладает 
своей особенной атмосферой 
и в ней присутствуют разноо-
бразные люди, у которых мож-
но даже взять интервью. Кто-
то ограничивается простыми 
беседами, кто-то рассказывает 
о своей жизни - в любом слу-
чае, каждый разговор способен 
повлиять на историю картины. 
Даже мельчайшие детали на-
делены огромным символиче-
ским значением.

В этом фильме - множество 
глав со своими эпизодами. Если 
вам хочется приключений, то до-
бро пожаловать в детство. Сам 
Индиана Джонс мог позавидо-
вать тем трюкам и захватыва-

ющим событиям, которые мы 
вытворяли. Школьные переме-

ны с игрой в догонялки по ко-
ридорам и лестнице увлекали не 
меньше, чем истории учителя по 
ОБЖ с его учебной гранатой... 

Проголодались и хотите 
скрасить вечер кулинарным 

шоу? Стряпня в школьной 
столовой, с классическим 
какао неизвестного проис-
хождения, обеспечит запасом 
энергии на весь оставшийся 
день. Летняя пора экзаме-
нов показывает детективную 
сторону фильма, когда твой 
друг становится вдруг вра-
гом и конкурентом за место 
в новом учебном заведении. А 
враг внезапно становится дру-
желюбнее, делясь ответами, 
которым, непонятно, стоит ли 
доверять... 

После эпизодов со стран-
ным реализмом в универси-
тете начинаются элементы 

фантастики. И страх, когда 
тебя догоняет время сдачи 
курсовой работы, а готов толь-
ко титульный лист - еще тот 
хоррор, а ведь ее еще нужно 
защищать. Каждый препода-
ватель готов поделиться сво-
им документальным фильмом 
с разнообразными, не менее 
увлекательными историями, а 
их фразами и цитатами можно 
спасти человека от затяжной 
депрессии. Так или иначе, все 
события, люди и общение с 
ними навсегда остаются в этом 
фильме.

Впереди открываются но-
вые пути и жанры, по кото-
рым можно снять следующие 
эпизоды сериала, вопрос лишь 
в том – каким сценаристом бу-
дете вы.

Иногда ценность жизни за-
ключается в воспоминаниях, 
которые мы создаем и дарим 
людям. Любой разговор, лю-
бая помощь и простой взгляд 
могут привнести маленькую 
частичку вас самих в фильм 
другого человека, а он, в свою 
очередь, «засветится» в вашем. 

Экспериментируйте с жанра-
ми, ищите новые направления, 
ведь может оказаться так, что 
именно ваш фильм будет спо-
собен вдохновить кого-нибудь 
на создание своего, не менее 
интересного. И когда настанет 
время, мы все вместе сможем 
посмотреть наши фильмы в 
большом кинотеатре, в друже-
ской и ностальгической атмос-
фере, а пока бережно храните 
свои видеокассеты - ведь сю-
жет только начинает развора-
чиваться…...

Арсений Каргополов

Эпизод

Вокруг так мно-
го дверей. Дубовые, 
двухстворчатые, с вен-
зелями, простые без 
украшений…... Но надо 
выбрать только одну.

– Мам, а что за 
этой? –  юноша не 
знает точно куда 
идти, какую из мно-

жества дверей выбрать. Родители 
помогают ему:

–  Там - спокойная работа, ста-
бильность, то, что нужно, чтобы 
занять достойное положение в об-
ществе.

Парень неуверенно берется за руч-
ку, открывает. Перед ним - самый 
обычный офис, все куда-то бегут, 
стучат клавиши. Он хочет закрыть 
и попробовать еще раз, но родители 
толкают его вперед...

Вот еще один. Подходит, закрыва-
ет глаза и представляет горы денег, 
уважение и славу. Входит с ноги. Но 
вряд ли он справится с этой работой...

И так каждый день. Многие сюда 
приходят, но не могут решиться на 
мечту. И открывают меня, попадая 
туда, где им совсем не место.

Я ведь - просто дверь. И знаю 
много разных миров. И я должна от-
крыться, чтобы пропустить их туда, 
куда им надо.

Следующая - девушка. Она нерв-
но прижимает к себе стопку гра-
мот. Надеется на хорошее место, 
где все просто, как в школе. Сделал 
задание - молодец, вот - медаль. 
Она втайне мечтает о театре, но не 
может так подвести...… Кого именно 
- непонятно даже ей самой. И она 
никак не решается открыть меня. 

Я знаю, чего она хочет, я знаю чу-
десный театр, где она сможет вопло-
тить все свои мечты. Я сама распахи-
ваю перед ней створку - пусть это и 
против правил. Ведь взгляд человека, 
который видит и осознает правиль-
ную дорогу, гораздо ценнее правил.

Из-за этой моей выходки, меня 
сняли с петель и отнесли на склад 
ненужных дверей. Ведь я посмела 
посвоевольничать -  двери не долж-
ны открываться сами, да еще - куда 
захотят. Иначе будет хаос.

Время шло, моя краска потре-
скалась. А ручка, наверняка, будет 
скрипеть, если кто-то попытается 
ее провернуть. Но здесь никого нет. 
Вокруг только другие такие же двери 
- одних прогрызли крысы, в других 
обосновались жуки, поедающие их 
изнутри. Нас больше никто не от-
кроет. Зато я до сих пор помню глаза 
той счастливой девушки...

***
– Ну, вот так лучше! – с улыбкой 

произнесла ведущая актриса театра, 
закрывая банку с ярко-синей краской.

Она вернулась за мной, вернулась! 
Теперь я буду дверью в театре, буду 
стоять на входе за кулисы. 

А иногда, мне будет позволено 
открываться самой, чтобы показать 
кому-то, дорогу на сцену - в незабы-
ваемый и прекрасный мир театра…...

Анна Медведева

Мне 19, и я все еще не знаю, чего 
хочу от жизни.

В юности было много мыслей на 
этот счет. Я «был» писателем, скри-
пачом, актером, врачом, энтомоло-
гом и даже - паталогоанатомом.

Когда я переехал от родителей, в 
голове вертелась лишь одна мысль: 
нужно очень много зарабатывать. Я 
хотел обеспечить родителей так, что-
бы они ни в чем не нуждались.

Я хотел зарабатывать, чтобы в лю-
бой момент мог порадовать любимо-
го человека подарком.

Я хотел зарабатывать, чтобы помо-
гать различным благотворительным 
фондам.

Чтобы быть не хуже остальных и 
не свернуть на «неправильный» путь.

Чтобы заслужить похвалу близких 
мне людей.

Чтобы доказать другим, что я че-
го-то стою.

Чтобы быть «нормальным».
И в этом была моя роковая ошиб-

ка. Это - ошибка многих из нас, кто 
находится в поиске своего будущего.

Жизнь дана человеку не для того, 

чтобы отчаянно делиться каждым ее 
мгновением с другими. Вы будете 
правы, если скажете, что эта цель - 
совершенно благая.

Однако, покуда человек не познал 
сущность свою и только свою, покуда 
он не отделил себя от всего мира позна-
нием собственных уникальных ритмов 
чувств внутри, бесконечной любовью 
к тем делам, вещам и идеям, которым 
принадлежит его сердце и бессменной 
любовью к этой сущности, он будет не 
в силах отдавать другим.

Как гласят великие слова, если ты 
не решишь, кто ты есть в этом мире, 
за тебя решит общество.

Посему, милый друг, странству-
ющий по, кажущейся беспростран-
ственной, пустыне путаниц жизни, 
не теряй себя в зыбучих песках нужд 
и надежд других людей.

Ведь была же когда-то взлелеяна 
человеком колыбель его собственных 
мечт, и вздымалась тогда ярчайшей 
звездой ясность его порывов и мечта-
ний, согревая всех людей вокруг...

Виктория Рудакова

Дверь

Осмысление


